

EDITORIAL

Apoyando la investigación en tiempos de pandemia.

Estamos viviendo tiempos difíciles en las universidades venezolanas producto de la difícil situación económica que enfrentan y los recortes presupuestarios de los que son objeto; situación que se ve agudizada por la presente pandemia del COVID-19, que obligó a abandonar los espacios universitarios y trabajar desde la virtualidad, situación para la que muchos no estaban preparados por la falta de recursos para adquirir los equipos y tecnología necesaria y poder así afrontar estos nuevos retos.

Desde la Revista Arbitrada Formación Gerencial, queremos ser un apoyo a los investigadores que continúan activos a pesar de las dificultades, contribuyendo en la publicación y difusión de sus investigaciones y los aportes que estas realizan en la solución de problemas sociales y construcción de teorías que contribuyan al avance de las ciencias gerenciales y humanísticas.

Tal es el caso de las investigaciones que componen la presente edición de la Revista Arbitrada Formación Gerencial, entre las cuales se encuentra la investigación desarrollada Luis Rafael García García, la cual se titula **GESTIÓN DE LA FUNCIÓN EXTENSION DE LAS UNIVERSIDADES ANTE LA VIRTUALIDAD**; cuyo propósito de estudio fue evaluar las competencias para la gestión de la función extensión en las universidades públicas venezolanas (UPV) ante la virtualidad, con la finalidad de conocer los aspectos relevantes necesarios a ser transformados para adecuar la gestión de la función extensión ante este escenario. El estudio concluyó que las Universidades Públicas Venezolanas deben asumir los cambios que se plantean ante la virtualidad tanto en los fundamentos de la función extensión como en la manera de gestionar la misma, y así cumplir con las exigencias de incrementar la inclusión social con alto grado de calidad y pertinencia social.

Seguidamente presentamos el artículo intitulado; **CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA: HERRAMIENTA PARA LA TOMA DE DECISIONES GERENCIALES**, desarrollado por Flor Salazar, Jorge González, Paola Sánchez y Walter Sanmartin, el cual se concentra en analizar la contabilidad administrativa, asumiéndola como una herramienta fundamental para ofrecer al tomador de decisiones, información ajustada a sus necesidades reales. El mismo concluyo que es importante, disponer de

registros, clasificar y organizar la información en base a los requerimientos reales de las organizaciones, su especificidad y naturaleza, con el fin de obtener información veraz sobre operaciones y transacciones realizadas por las mismas, siendo esto la base sobre la cual se puedan tomar decisiones gerenciales asertivas y oportunas.

Por último, presentamos el ensayo intitulado **EDUCACIÓN A DISTANCIA: ALTERNATIVA DE ESTUDIO EN LA ERA CONTEMPORANEA**, de la investigadora María Zapata, en el cual se presenta la Educación a Distancia, como alternativa que ofrece bajo costo, masificación y democratización, con una educación de calidad y excelencia; a la vez que realiza un aporte reflexivo que nutre el campo de las ideas, en cuanto a las diferencias más sobresalientes entre la modalidad a distancia y la convencional; el rol de asesores y estudiantes; así como, habilidades y condiciones del asesor.

Agradeciendo los aportes para esta edición, de los profesionales y expertos, cuyas investigaciones enriquecen el contexto de la investigación en temas gerenciales como medio para generar soluciones a la problemática existente en la sociedad moderna, a través de sus hallazgos y conclusiones.

Queda de ustedes, con el compromiso de seguir trabajando en pro de la investigación y la difusión del conocimiento.



Dra. Sandra López de Castro
Directora- Editora
Revista Arbitrada Formación Gerencial
Universidad del Zulia
Grupo de Investigación Desarrollo Gerencial
lopezc.sandra28@gmail.com